

BANCO DE INNOVACIÓN EN LAS ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

TÍTULO

Plan de Desarrollo Sostenible del Gobierno de Gales: One Wales, One Planet.

INFORMACIÓN INICIAL:

PROBLEMA:

Existencia de modelos de gestión y producción poco respetuosos con el entorno en donde se desarrollan y una utilización inadecuada de los recursos presentes en el territorio.

SOLUCIÓN GLOBAL:

Impulsar un plan que recoja objetivos y principios sostenibles, aplicables a distintos ámbitos de la sociedad galesa, que potencien un desarrollo más respetuoso con el entorno y que, su vez, vaya acompañado de una sociedad más justa e inclusiva.

TERRITORIO:

País de Gales

PÚBLICO DESTINATARIO:

Gobierno, sector público, organizaciones privadas y ciudadanía del País de Gales.

ENTIDAD QUE LA HA LLEVADO A CABO:

Gobierno del País de Gales

DESCRIPCIÓN DE LA POLÍTICA O PROGRAMA:

En el año 2009 el Gobierno de Gales lanzó *One Wales, one planet*, iniciativa que pretende proyectar objetivos sostenibles en aquellas actividades y operaciones llevadas por el sector público galés, e involucrar en éstos a la ciudadanía y al resto de organizaciones presentes en dicho territorio. Así pues, el desarrollo sostenible en el Plan estratégico *One Wales, one planet* se presenta como un principio organizador de la *Welsh Assembly Government* (denominación utilizada para el ejecutivo galés hasta mayo del 2011, fecha en la que se empezó a utilizarse el nombre de *Welsh Goverment*, evitándose así una posible confusión, en cuanto a roles y funciones, con la Asamblea Nacional de Gales: *National Assembly for Wales*). Por lo tanto, en todas las políticas y programas emanados del Gobierno regional, como en aquellas acciones internas de éste, será



objetivo estratégico el principio de sostenibilidad. Este propósito no hace más que recoger lo establecido en una norma del año 2006, impulsada por el propio Gobierno de Gales, mediante la cual se incorporaba la promoción del desarrollo sostenible a los trabajos realizados en la *Welsh Assembly Government*. Del mismo modo, la formulación de políticas va a estar respaldada por otros dos principios, el de "participación ciudadana" y el de "integración": por un lado se pretende que los destinatarios de las políticas y programas participen en su elaboración, mostrando así sus ideas, inquietudes o necesidades; entre otras cuestiones. Y por otro, se pretende integrar y conectar en un mismo enfoque los desafíos económicos, sociales y medioambientales que permitan alcanzar un desarrollo racional.

Al incorporar el principio de desarrollo sostenible en su organización, el Gobierno de Gales pretende minimizar su huella ecológica mediante la reducción del consumo de energía y recursos, la utilización de transporte público para los desplazamientos al trabajo o el cumplimiento de la legislación medioambiental. Pero estas cuestiones no se ciñen solamente a la actividad gubernamental y al sector público, ya que esta práctica pretende ser ejemplarizante y convertirse en fuente inspiradora para todo tipo de organizaciones y para la ciudadanía en general. De hecho, en el Plan se fijan objetivos globales para toda la sociedad galesa y se establecen exigencias a aquellos socios y entidades que se relacionan con la Administración para que, en el marco de sus actuaciones, contemplen principios similares a los propugnados desde el Gobierno y parte de sus beneficios incidan en la comunidad. Precisamente, a instancias de éste, en el año 2008 se impulsó un sistema de valoración en base a criterios sostenibles (Sustainable Procurement Assessment Framework) destinado a ayudar a los organismos públicos a evaluar contrataciones y licitaciones; estableciéndose como requisito que las contrataciones públicas generen community benefits (beneficios públicos), los cuales deben de materializarse en actuaciones y actividades relacionadas con el fomento del empleo local, la educación social, el respeto al medioambiente, etc.

Uno de los grandes objetivos por los que aboga *One Wales, one planet* es el de aminorar los recursos que en la actualidad utilizan los galeses, para lo cual se establece una serie de compromisos a corto, medio y largo plazo. Entre éstos destacan el propósito de reducir para el año 2025, entre el 80-90%, el uso de energías basadas en combustibles fósiles (en relación a los datos sobre el consumo regional existente en el momento de elaborar el Plan). Ligada a esta cuestión, tenemos la pretensión de disminuir la emisión de gases que producen el efecto invernadero, causantes del cambio climático; para ello se establecen objetivos anuales de reducción de éstos en un 3% hasta el año 2025. Estas intenciones llevan consigo una revisión de los planes



energéticos y de transporte del País de Gales.

Otro de los grandes problemas con el que se encuentran las sociedades actuales es el tema de la gestión de deshechos y residuos. En este ámbito, el Gobierno pretende convertir a Gales en una nación de residuos "cero", proponiéndose para el año 2025 el reciclaje y/o tratamiento del 70% de los despojos prevenientes de todos los sectores productivos de la región. Pero de nada serviría el reciclaje si éste no va acompañado de una futura utilización de productos reciclados; es por esto que Plan también contempla el compromiso de potenciar su uso. Mencionar que también en el plano medioambiental se tratan otros temas como "la gestión racional de recursos hídricos y del suelo" o "la protección de la franja marina y costera".

Además de lo dicho anteriormente, *One Wales, one planet* apuesta por una sociedad galesa más justa e inclusiva, donde se disminuya la brecha entre ricos y pobres y en donde se luche firmemente contra la pobreza infantil. Por ello la igualdad, la diversidad, la cohesión y el respeto a los derechos humanos son elementos que se tienen en consideración en las distintas actuaciones desarrolladas en el marco del Plan. Del mismo modo, estos principios quedan recogidos en distintos planes y estrategias que acompañan y/o complementan esta iniciativa por la sostenibilidad. Nos encontramos, por ejemplo, con el *Single Equality Scheme* que pretende ser un plan integral de igualdad; la *Community Cohesion Strategy*, encaminada a reforzar la cohesión y la seguridad en las comunidades; o la *Child Poverty Strategy* que tiene como principal objetivo reducir la pobreza infantil a la mitad para el 2010 e intentar su erradicación con vistas al 2020.

Para ayudar a la consecución de los objetivos propuestos en el Plan, el Gobierno de Gales ha impulsado proyectos de investigación encaminados a evaluar prácticas y comportamientos en organizaciones, comunidades, familias e individuos. Los resultados de estos estudios sirven de ayuda e inspiración a la hora de establecer actuaciones concretas en el campo de la sostenibilidad. Del mismo modo, estas investigaciones también pueden centrarse en las oportunidades que ofrece una gestión sostenible o en la promoción de nuevos estilos de gestión y de vida más saludables.

IMPACTO:

La implementación del Plan *One Wales., one planet* está produciendo efectos económicos, sociales y ambientales positivos en los ciudadanos y en las comunidades de Gales; es lo que se desprende del informe anual 2011/2012 de esta experiencia. La región ha aumentado su producción económica, apostando por una



mayor utilización de energías renovables, un mayor reciclaje y una mejor gestión del agua. Por ejemplo, en los últimos años la reducción de residuos ha sido entorno a un 1,5% anual, producióndose una importante bajada en la producción de residuos domésticos.

CALENDARIO DE IMPLANTACIÓN Y REFERENCIA TEMPORAL:

2009-Actualidad

DOCUMENTACIÓN DE CONSULTA Y APOYO:

Plan "One Wales, one planet".

http://www.assemblywales.org/gen-ld7521-e.pdf

Informe anual "One Wales, one planet" 2011/2012:

http://wales.gov.uk/docs/desh/publications/121121susdevannualreporten.pdf